



Im Grunde ist die Sache beinah eine Banalität. Im Pflanzenreich wie Tierreich hast du eine ganze Fülle von Präcedenzfällen, die dir den rechten Weg zeigen müssen. Häckel hat zuerst klare Worte dafür geschaffen.

Er nennt ein Individuum, wie du hier eines bist, zur Unterscheidung von den Individuen deiner Milliarden Zellen, die dich zusammensetzen, „Person“.

Und eine Vereinigung solcher Personen zu nochmals höherer Genossenschafts-Einheit nennt er „Stoß“.

Diese Unterscheidung ist eine sehr wertvolle zur Verständigung. Stoß ist natürlich nicht gemeint im Sinne eines Spazierstoßs, sondern so, wie man es etwa in dem Worte „Bienenstoß“ meint. Dieser Bienenstoß ist ja gleich ein Exempel selbst. Jede einzelne Biene ist ein Individuum wie du, also eine Person. So und so viele Bienen bilden aber gleichzeitig zusammen einen in sich geschlossenen neuen Organismus, einen Bienenstoß oder Bienenstaat oder kurzweg „Bien“. Und das nicht bloß gleichsam philosophisch, ideal, platonisch, — sondern völlig real. Die Bienengenossenschaft, der „Stoß“, hat sich zusammengethan zu einem höheren Individuum thatsächlich so, wie deine Zellen in deinem Leibe sich zu deiner Liebwerten